

Bewerbung für die Bürgerschaftsliste

Liebe Grüne,

politisch schlägt mein Herz für das Themenfeld Weiterbildung und Lebensbegleitendes Lernen. Bildung hat dann für mich eine besondere Bedeutung, wenn sie mehr meint als eine vorgegebene Bildungslaufbahn zu absolvieren. Aspekte wie politische Bildung als bewusste Entscheidung für einen eigenen Weg, die berufliche Bildung als zweite oder dritte Chance, ebenso wie Gesundheitsbildung als Selbstsorge und andere Alltagskompetenzen als Teil allgemeiner Bildung für Erwachsene und Jugendliche sind mir wichtig.

Das EU-Konzept vom Lebenslangen Lernen ist Leitlinie. Von der einzelnen Person aus gesehen heißt das z.B., sich neu orientieren zu können, neue Wege zu finden, wenn Gewissheiten wegbrechen. Wir benötigen dazu Rahmenbedingungen wie Beratung zu Bildungs- und Berufsmöglichkeiten, vielfältige Zugangsmöglichkeiten zur Bildung, Fortbildung nach biografischer Bedarfslage. Und das vor allem als Daseinsvorsorge, also nicht nur, wenn es sich jemand leisten kann.

Meine beruflichen Erfahrungen in einem Bundesinstitut für Erwachsenenbildung und als wissenschaftliche Mitarbeiterin an der Humboldt Uni zu Berlin haben noch eine andere Perspektive in den Fokus gerückt. Veränderte, durchlässigere Studienzugänge erfordern nicht nur eine bessere Infrastruktur der Unis und Hochschulen, sondern auch flankierende Konzepte fürs Studium, um die Studien-Abbrecherquoten deutlich zu verringern. Vorbereitende qualifizierende Vorseminer für Studienanfänger, professionelle lernorientierende oder lerntherapeutische Begleitung für Studierende, neben einem besseren Betreuungsverhältnis von Hochschullehrenden und Studierenden.

In der Bildungspolitik gibt es auf vielen Ebenen großen Bedarf, dafür will ich mich gern engagieren.

Beste Grüße

Ulrike



Dr. phil. Ulrike Heuer

Diplom-Pädagogin

Hohentorsheerstraße 140

28199 Bremen-Neustadt

E-Mail:

dr.ulrike.heuer@gmail.com

Bündnis 90/ Die Grünen

Mitglied seit Februar

2001

Mitglied im Beirat

Neustadt seit Juni 2012

und dort aktiv im

Fachausschuss Soziales
und Bildung,

Fachausschuss Sanierung,

Controlling-Ausschuss für
Jugendarbeit

2003 – 2009 Beisitzerin

im Landesvorstand

Mitbegründerin der

jetzigen LAG Medien